

transcript

00:00:05

Speaker 1: Sí, Bueno. No, Encantado de estar aquí, ministro. Además, comentando a esta, a esta gran profesora y amiga que que nos ha estado acompañando en Colombia y ahora obviamente en las reuniones de la CEPAL aquí en Argentina. Y quiero tal vez comenzar señalando los dos conceptos detrás de aquí que encuentro particularmente provechosos. El primero es el concepto de que, de que no, de que la función pública no es corregir fallas de mercados, sino crear mercados, Ayudar a crear mercados me parece importante y a crear instituciones y formas de colaboración para que lo que está detrás de este concepto las decisiones. Pero lo segundo es el énfasis que ella le da, y lo digo en la presentación precisamente por eso, a construir buenas instituciones públicas para precisamente para lograr esos propósitos. Y bueno, y en torno a eso, el documento, la CEPAL, el periodo de sesiones, ese tema de que tenemos que entrar en una nueva era de transformación estructural, digamos, de promoción de con políticas de desarrollo productivo más, más activas. Y debo decir que yo prefiero el concepto de desarrollo productivo, de política industrial por? Porque el español industrial es manufactura, no? Y aquí no es solo manufactura, como dijo ella. Podría ser, por ejemplo, el tema de producción de alimentos, que ahora es un tema absolutamente crítico. Bueno, Argentina, gran líder potencial en ese campo, como es obvio, pero también hay muchos sectores de servicios que pueden tener un papel, incluyendo la la economía del cuidado, que fue el caso que estudiaron en Bogotá. O sea que es un tema que también el sector productivo con potencialidades porque está demasiado organizado en torno a los hogares, porque la posibilidad de hacer una un trabajo interesante, en fin. Y obviamente las nuevas tecnologías, etcétera que de hecho es uno de los grandes aportes del del documento de la CEPAL para el período de sesiones. Y en torno a eso también hemos estado también discutiendo mucho en A, en, A, en, también en Colombia. El tema de las distintas asociaciones que quede, que pueden ser incluso algunas puede ser público sociales, o sea, trabajar por ejemplo, un programa de alimentación escolar, que es un tema importante. Todos los países hay una asociación directa entre entre el sector público que va a ser encargado del programa de alimentos, pero también con los productores pequeños, productores rurales asociados. Es distintas formas. Ser, por ejemplo, es un caso que puede ser muy importante. Otras pueden ser público privadas hacerlo en el cual digamos, obviamente que tal vez los ejemplos más conocidos digamos, de que se asocian con un grupo de empresas innovadoras para promover el desarrollo de un nuevo sector productivo. Y muy interesante también la posibilidad de que sean público, privadas, solidarias. O sea que también el sector privado trabaje con organizaciones sociales de todo tipo, precisamente para para fomentar entonces todo ese tema de de si los laboratorios pueden jugar un papel interesante para. Para ver cómo se coordinan, digámoslo construyendo instituciones públicas, pero también forma de colaboración, que es el tema que ella resalta mucho en su presentación. Y bueno, y sobre este tema, el tema es que que un tema importante son los instrumentos y los instrumentos, entre ellos obviamente las instituciones para el fomento de ciencia y tecnología como la que tenemos, en la que estamos el día de hoy como tema absolutamente esencial. Pero me voy a comentar específicamente otra que es la banca de desarrollo y cómo podemos hacer. Yo creo que uno de los grandes temas hacia adelante. El sistema que ha estado en el centro de atención de la CEPAL siempre. Pero cómo logramos dinamizar el sistema en la banca de desarrollo? Como como un instrumento específico para lograr sus objetivos? Trabajando nuevamente con los

transcript

distintos agentes para para lograr los propósitos de que se que se proponen las misiones. Las necesidades específicas en torno a Vamos a fomentar nuevas actividades, nuevas formas de colaboración entre distintos agentes para lograrlo. Y debo decir que en el caso de Colombia yo tengo a cargo precisamente el sistema de banca de desarrollo, que en Colombia tiene cuatro instituciones, porque tenemos la ley agraria en vez de fragmentado en cuatro de voz, porque de la agraria tenemos la de comercio e industria, tenemos Caldes, tenemos la de desarrollo territorial, que es el apoyo a los programas de locales y tenemos la que hace apoyo a programas público privados de infraestructura, que son cuatro instituciones diferentes. Y bueno, curiosamente esta semana vamos a comenzar el trabajo conjunto y allá el viernes tenemos la primera reunión de En la Agenda de Colombia. Llamamos al Grupo Bicentenario, que fue creado con motivo del Bicentenario de la Independencia. Se vino a llamar el Grupo Bicentenario, que digamos que digamos hemos puesto como el gobierno tres objetivos básicos. El primero es la inclusión crediticia. O sea, cómo logramos que hoy en día los pequeños productores máximo un 30% tienen acceso al crédito? Cómo logramos que haya un porcentaje mucho mayor? Con acceso al crédito, que es fundamental para la formalización de la pequeña empresa. Segundo, el fomento de la innovación, que es precisamente muchos de los temas que que trata el documento de Mariana. Y el tercero es el de la economía verde en distintas modalidades, que no solamente el combate, la adaptación al cambio climático, sino en un país como Colombia, digamos cómo se protege y se fomenta la biodiversidad? Colombia es el segundo país mega diverso del mundo. Entonces, este tema también es muy importante. Yo creo que este es esquema y yo además felicito a la CEPAL por haber no solamente escogido a Mariana para este trabajo, sino porque este trabajo está muy en la historia, en el centro de la historia de la CEPAL como forma de pensamiento, y creo que puede hacer una gran contribución para el apoyo al desarrollo latinoamericano en esta nueva fase. Muchas gracias.